



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUSSOTOAGENDA

PAN, MÁS DE LO MISMO

Hace 12 años, el PAN de Felipe Calderón y cuatro de los integrantes de su banda con la que actuó durante todo su sexenio prometieron, después

de perder la presidencia de la República a manos de Enrique Peña Nieto del PRI, lo mismo que los trece exgobernadores panistas están pidiendo a "Markito" Cortés, después del fracaso en las elecciones del 2 de junio pasado de la alianza en la que participaron con el PRI y el PRD.

En su "Nuevo modelo para el PAN", proponían la realización de una iniciativa de una envergadura cercana a la emprendida por sus fundadores. "Pretender enfrentar la situación actual a través de reformas meramente superficiales, lejos de resolver los problemas sólo serviría para seguirlos ocultando.

Debemos cambiar de fondo lo que ha dejado de funcionar; derribar lo que haya que derribar para forjar desde ahí el renacimiento del PAN. Proponemos iniciar cuanto antes la tarea de reconstruir y replantear al partido", sugerían. ¡Lo mismito que pide 12 años después el grupito de exgobernadores panistas!

Bajo el lema "Por una Patria ordenada y generosa", Luis Héctor Álvarez, Felipe Calderón Hinojosa, Luis Felipe Bravo Mena, Germán Martínez Cázares, César Nava Vázquez proponían decidir juntos lo siguiente:

1. Una manera de abrimos a la ciudadanía que nos permita renovar nuestra membresía y captar a los mejores mexicanos, especialmente a los jóvenes;

2. Una nueva forma de elegir a nuestros candidatos, que nos permita postular a los mejores, a quienes la ciudadanía espera que presentemos;

3. Un nuevo modelo de organización que nos permita un auténtico implante territorial en todo el país y la sincronía de los periodos de las dirigencias con los ciclos electorales;

4. Una nueva vía para la aplicación de sanciones, que nos permita excluir con rapidez y eficacia a quienes con su conducta trastocan la identidad del PAN, y,

5. Una nueva manera de administrar el financiamiento público y privado, que nos permita destinar muchos mayores recursos a los procesos electorales.

Plantean una reforma estatutaria como primer paso para avanzar en esa dirección y proponemos al presidente Gustavo Madero, "Maderito" la emisión de la convocatoria por el Comité Ejecutivo Nacional para la realización de una Asamblea Nacional Extraordinaria antes de la terminación del año, de ser posible.

"Proponemos la conformación de una comisión responsable de llevar a cabo la consulta que prevén los estatutos y elaborar el proyecto de reformas correspondiente. Postulamos que el proyecto abarque, entre otros, los cinco rubros mencionados en el apartado anterior y que, enriquecidos con la aportación de nuestros militantes y dirigentes, presentemos a la ciudadanía el renacimiento del PAN, como un auténtico instrumento al servicio de la sociedad.

"Emprendamos nuestra reconstrucción en la unidad que nace de sabernos parte de una comunidad de principios e ideales que ha hecho y que hará del PAN la mejor opción para México.

Fundemos una nueva tradición con la mirada puesta en el futuro, como nos invitaba Carlos Castillo Peraza, quien nos recordaba que "la tradición no es nada más la conservación de algo que se hereda, sino la capacidad de traducirlo para que pueda ser tradición otra vez en el futuro. Sólo fundan tradiciones los que, desde su propio ayer, son capaces de ver hacia adelante". Y tan tan.

Pasaron doce años y no cambió ni derribaron nada; lo que sí ocurrió fue que el blanquiazul continuó con su estrepitosa caída, pues en la elección presidencial del 2012 se desfundaron hasta el tercer lugar con 12.7 millones de votos, en la del 2018 obtuvieron 12.6 millones de sufragios y en la del 2024 consiguieron 9.6 millones de votos.

Ahora, después de la debacle en la elección presidencial del 2 de junio, los trece exgobernadores panistas quieren seguir "dándole atole con el dedo" no sólo a los militantes sino a los ciudadanos que ingenuamente creen que van a cambiar.

Debemos cambiar de fondo lo que ha dejado de funcionar; derribar lo que haya que derribar para forjar desde ahí el renacimiento del PAN. Proponemos iniciar cuanto antes la tarea de reconstruir y replantear al partido", sugerían. ¡Lo mismito que pide 12 años después el grupito de exgobernadores panistas!



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

el INDEPENDIENTE

5

14/06/2024

OPINIÓN

